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Opuscolo informativo sull’attività svolta dall’Amministrazione Comunale dal 2017 al 2019



D U E  A N N I  I N S I E M E
Cari cittadini,

ho assunto questo incarico con passione, con determinazione e con 
l’intento di far rinascere Aulla, la nostra città!

Il mio impegno e quello di tutta la squadra sono stati e sono totali, 
l’assoluta onestà e la trasparenza nell’operare sono e saranno un dato 
scontato, la capacità di ascolto e l’attenzione a tutti sono stati e saranno 
una priorità.

In questo periodo, che abbiamo vissuto intensamente, abbiamo lavorato 
con volontà e passione recuperando un rapporto proficuo con la Regione 
e con gli altri Enti, siamo riusciti a sbloccare situazioni ferme da tanto, 
troppo tempo, e abbiamo messo in cantiere progetti importanti.
Tutto questo lo abbiamo fatto con un unico obiettivo, quello di ridare 
luce alla nostra Città e alle sue frazioni.

Impagabile, poi, è stato il rapporto intessuto fino ad oggi con Voi, con 
tutti quei cittadini che hanno voluto unirsi a noi nel nostro sogno di 
far riemergere Aulla, e che lo hanno fatto attraverso un contributo, 
una parola, una semplice stretta di mano, aiutandoci a creare nuove 
opportunità per una cittadin che vuole rinascere e che ha tutte le 
capacità per farlo.

C’è ancora moltissimo da fare e tutto è in divenire, ma credo con 
convinzione  si possa affermare che insieme siamo il nostro futuro per 
un’Aulla migliore.

Il Sindaco della Città di Aulla
Avv. Roberto Valettini



“La Brunella” com’era.....



“La Brunella” com’è
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S C U O L A  E  I S T R U Z I O N E

L’impegno della consigliera Silvia Amorfini, sempre vicina alle 
famiglie, ha portato a garantire il trasporto per i campus estivi, oltre 
ad aver prolungato l’apertura dell’asilo per permettere ai genitori di 
avere i figli impegnati anche durante l’estate. Quando tutte le scuole 
saranno pronte, l’amministrazione conta di poter partecipare a 
numerosi progetti che permetteranno di poter tenere le scuole sempre 
aperte. Grazie, poi, a un finanziamento del MIUR investito nell’Asilo 
Nido, le famiglie avranno un rimborso sul blocchetto mensa di 60/70 
euro per ogni rata, praticamente superiore a un blocchetto di buoni 
pasto. Per ultimo, ma non per importanza, sono state istituite delle 
nuove corse non garanite dai mezzi pubblici che possano portare i 
ragazzi di Albiano, Caprigliola, Stadano e Gorasco alle scuole medie di 
Aulla per fermare l’esodo all’esterno dei confini lunigianesi.

Una scuola più vicina alle esigenze dei genitori

Una battaglia intensa, quella fatta dal sindaco Valettini e 
dall’amministrazione tutta, per far sì che il liceo, unico istituto 
superiore della Città, non venisse chiuso.
Da qui, tante le giornate spese a sensibilizzare, insieme agli insegnanti, 
ragazzi e  genitori sulla qualità, indiscussa, dello stesso… Sforzi che 
sono stati ripagati con la formazione della classe anno scolastico 
2019/2020 che potrà vantare  ben 28 iscritti!

Insieme al Liceo, ora funziona anche la Biblioteca Comunale “A. 
Salucci – V. Spini” che, grazie all’aiuto dei volontari, oggi è aperta 
anche nelle ore pomeridiane.

Il Liceo Classico riparte alla grande
La scorsa estate il Comune di Aulla ha garantito per i bambini residenti 
il servizio di trasporto per tutte le attività estive quali il Campus al 
Camping Castagneto, il Campus in Cormezzano, Campus la Brunella e 
per le scuole primarie di Aulla e Albiano Magra per quanto riguarda il 
Pon.

Servizi e trasporti per i più piccoli

Nuovi arredi per l’asilo nido comunale “Il Girasole” che sono stati 
acquistati dal Comune di Aulla affinché i bambini possano avere degli 
strumenti al passo con le esigenze educative moderne.
Nuovi sono anche gli armadietti e gli spogliatoi a servizio dell’area 
fitness di scuole elementari e materne, e recente è anche la sostituzione 
dei vecchi giochi da giardino e la realizzazione dell’angolo morbido 
esterno per i più piccoli!

Nuovi arredi per le scuole di Aulla

COME SIAMO: Il nuovo edificio delle scuole elementari

COME ERAVAMO: i conteiner delle vecchie scuole medie come eravamo: i conteiner delle vecchie scuole elementari
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La Giunta dei giovani
Ad Aulla si possono vantare due sindaci, uno 
per i cittadini più grandi e uno per i più piccoli.  
Diego Grassi, eletto dalle 9 classi delle Scuole Medie, è il Primo 
Cittadino dei ragazzi ed è affiancato dalla Vice sindaca Elisa Calabrò e 
da altri alunni che formano il consiglio comunale dei giovani.
Dopo quattro anni di assenza, e a sei anni dalle ultime elezioni, grazie 
all’interesse della consigliera Eleonora Schianchi,  il Consiglio è 
tornato a essere attivo.
L’iniziativa ha creato un notevole interesse tra i ragazzi che hanno 
voglia di prendersi cura della propria scuola e della propria città, 
tanto che per le elezioni sono pervenute oltre sessanta candidature.

• 3.200 mq la nuova scuola media Dante Alighieri di Aulla
• più di 400 i ragazzi che può ospitare
• 57 gli operai attivi nel cantiere
• 8 milioni il costo complessivo dell’opera

Grazie all’impegno personale e professionale del sindaco, 
dopo 6 anni di totale inerzia, solo nel 2018 è partita la 
costruzione delle nuove scuole per concludersi nell’aprile 2019. 
Il 31 Maggio, alla presenza del presidente della Regione Toscana 
Enrico Rossi, dell’assessore regionale all’ Ambiente e alla Difesa del 
Suolo Federica Fratoni, del deputato Cosimo Ferri, del consigliere 
regionale Giacomo Bugliani, del sign. Prefetto e delle numerosissime 
autorità, il sindaco Roberto Valettini e la sua amministrazione hanno 
tagliato il nastro tricolore inaugurando il nuovo edificio scolastico 

che tutta la comunità attendeva dal 2011.
Una scuola grande, pronta a rispondere a tutte le esigenze dei ragazzi 
che la frequenteranno e che, fra non molto, sarà corredata di una 
palestra adiacente, per la quale il primo cittadino si è battuto, per 
permettere loro lo svolgimento puntuale di tutto il piano degli studi, 
come previsto dalla legge.

L’edificio è composto da tre piani nei quali sono disposte le 
aule didattiche, i bagni, l’auditorium, la mensa, le aule per il 
personale, la biblioteca, una sala polivalente e l’archivio, più 
altre stanze che serviranno al corretto svolgimento delle lezioni. 

In estate avverrà il trasloco degli arredi e l’anno scolastico 2019/2020 
potrà iniziare in una scuola con la “S” maiuscola!

Inaugurate le nuove scuole medie - dai conteiner a una scuola vera

I componenti della giunta dei giovani

Inaugurazione delle nuove scuole medie
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L A V O R I  P U B B L I C I

Il piccolo avvallamento che è stato rilevato dai tecnici comunali sul 
ponte, è stato sollecitamente segnalato dall’Amministrazione ad Anas. 
I dirigenti hanno tranquillizzato l'amministrazione facendo presente 
che i sopralluoghi vengono effettuati trimestralmente e che il ponte 
sarà soggetto di una manutenzione ordinaria in quanto non sussistono 
problematiche serie. 

Verifica statica del Ponte del Brunetto

Entrata in vigore a novembre del 2018 l'ordinanza 
riguardante il "Taglio siepi e rami nelle fasce di rispetto 
e misure di sicurezza, igiene e incolumità pubblica". 
I proprietari di terreni confinanti con le strade pubbliche (regionali, 
provinciali, comunali e vicinali - anche pedonali o ciclabili - di uso 
pubblico) sono tenuti a mantenere le condizioni di sicurezza in modo 
da evitare situazioni di pericolosità derivanti dalla presenza di 
siepi, arbusti e rami che protendendosi da suoli di proprietà privata 
invadono strade, linee elettriche e telefoniche. Anche gli smottamenti 
sono compresi.

Taglio della vegetazione e manutenzione del verde

Progettazione portata a termine e bando di gara in uscita per la 
realizzazione del nuovo impianto elettrico della scuola di Albiano 
che da troppi anni reca gravi problemi alla scuola e alla corretta 
frequentazione della stessa ai bambini.
In estate verranno realizzati i lavori in modo tale da inaugurare il 
nuovo anno scolastico con un impianto nuovo di zecca.
Anche l'adeguamento sismico dell'edificio scolastico di Serricciolo è 
agli sgoccioli, la fase progettuale è terminata, ora sarà avviato l'iter 
procedurale per l'assegnazione dei lavori che saranno effettuati 
grazie a un contributo della Regione Toscana di 665 mila euro.

Ristrutturazione scuole di Serricciolo e Albiano

Inaugurato a ottobre 2018 il cantiere di messa in posa della fibra 
ottica, che per la prima volta raggiungerà gli utenti singoli con 
autentica fibra, senza utilizzare i vecchi cavi attualmente presenti. 
Un progetto innovativo, promosso dalla Regione Toscana attraverso 
i fondi europei dedicati alla Banda Ultralarga (BUL), che prevede 
di raggiungere anche le frazioni più piccole e i borghi più isolati, 
comprese le aree artigianali meno densamente frequentate, fornendo 
in modo globale un accesso minimo di almeno 30mbps. Questa infatti 
la soglia minima che ha fatto da guida al progetto di copertura stilato 
in tutta Italia da Open Fiber, così come nel nostro Comune, per poter 
intervenire in modo mirato solo nelle aree senza alternativa di fornitura. 
Il consigliere Achille Fiorentini ha seguito scrupolosamente tutto l'iter, 
facendo di Aulla il primo Comune della provincia di Massa Carrara, 
insieme a Pontremoli, a essere al passo con la tecnologia andando 
a colmare le attuali mancanze dal punto di vista della connettività. 
Saranno 12 gli edifici pubblici serviti dalla fibra e 1589 le unità 
immobiliari, e ben 35 i km complessivi di tutto il progetto che 
è previsto a bassissimo impatto per la popolazione in quanto 
per il 24,7% saranno riutilizzate le infrastrutture già esistenti. 
Il completamento dei lavori, di un importo totale di 
poco più di 1 milione, è previsto in 165 giorni lavorativi. 
Nel progetto è previsto il cablaggio di scuole, centri sportivi e uffici 
comunali al fine di migliorare tutti i servizi di comunicazione per 
i cittadini e di aumentare la produttività e la competitività delle 
imprese presenti sul territorio.

Arriva la fibra ottica

In via di ultimazione il 2° lotto che vede la Regione Toscana impegnata 
nei lavori di rifacimento della scogliera lungo i corsi d’acqua interessati. 
Inoltre sono partiti i lavori del lotto dedicato alla mitigazione 
dell’impatto ambientale dell’argine.
L’amministrazione, allo scopo di limitare l’impatto che le opere di 
difesa avranno sul contesto urbano, ha indetto una consultazione 
con i cittadini di Aulla, sia nelle persone dei singoli residenti sia in 
qualità di componenti di organismi associati, per individuare le 
soluzioni più praticabili e condivisibili.
Inoltre, a seguito dell’intervento del sindaco Valettini presso la 
Regione, il camminamento del muro subirà delle variazioni in altezza 
per garantire la vista sul panorama a chi percorre la passeggiata. 
Terminati, invece, i lavori di messa in sicurezza lungo il Taverone.

Proseguono i lavori di ultimazione degli argini

Lavori argine sul torrente Aulella

15/5/2019 Inizio dei lavori di mitigazione dell’impatto visivo dell’argine 

Il nuovo parcheggio a servizio delle scuole

A seguito della realizzazione delle nuove scuole elementari, il Comune 
ha provveduto alla realizzazione di un parcheggio a servizio degli 
scuolabus e dei genitori.

Nuovo parcheggio a servizio delle scuole
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Terminato il secondo lotto dei lavori presso il 
Campo Sportivo Salvo D'Acquisto di Quercia. 
La ditta “Italiana Energia” di Nocera si è occupata della realizzazione 
completa dell'anticendio, come da parere dei Vigili del Fuoco, 
dell'impiantistica elettrica, oltre che della coibentazione del 
controsoffitto con materiale isolante ignifugo.
Per quanto riguarda il lotto aggiuntivo, necessario per adempiere 
alle richieste fatte dal CONI per l'adeguamento delle barriere 
architettoniche, i lavori sono arrivati alla fase conclusiva.
Per gli esterni il Comune di Aulla ha ottenuto un finanziamento di 
780 mila euro  grazie alla partecipazione al bando “Sport e Periferie” 
gestito dal Coni e finalizzato alla realizzazione e rigenerazione di 
impianti sportivi con destinazione all'attività agonistica nazionale, 
nonché al completamento e all'adeguamento di impianti sportivi 
esistenti localizzati nelle aree svantaggiate del Paese e nelle periferie 
urbane.
Il bando è stato seguito in prima persona dall'assessore ai Lavori 
Pubblici Alessandro Giovannoni, che ha tenuto i rapporti con le 
istituzioni affinché il Comune potesse partecipare per ottenere 
l'importante finanziamento, e appoggiato da tutta la Giunta, in 
particolare dall’assessore allo Sport Giada Moretti.

Ristrutturazione del Centro Scolastico Sportivo
Dopo le molteplici richieste da parte del sindaco, la Regione Toscana 
ha avvallato la richiesta per la realizzazione della palestra a uso delle 
nuove Scuole Medie,  il cui progetto originario non prevedeva la stessa.
 
Inoltre, l’Amministrazione si è presa carico di ristrutturare la vecchia 
palestra dell’ex edificio scolastico che era stato abbattuto nel post 
alluvione, dando così la possibilità ai ragazzi del liceo di praticare in 
sicurezza educazione fisica in attesa dell’integramento progettuale 
da parte della Regione. I lavori sono iniziati il 15 maggio 2019.

Una uova palestra per le scuole medie e per il liceo

Terminati importanti interventi di manutenzione stradale con la stesura di nuovo asfalto nei punti più critici della città e delle frazioni, andando 
così a risolvere una situazione che si protraeva ormai da troppi anni. Infine è stato ottenuto dall’ANAS l’impegno ad asfaltare tratti deteriorati della 
periferia di Aulla.

Asfaltatura strade

Centro Scolastico Sportivo, Quercia

Sopra: Viale Lunigiana  - Sotto: parcheggio Albiano  

Finalmente approvato il Piano Strutturale con il contributo 
fondamentale per il Comune di Aulla dell’assessore Marco Mariotti.

Piano Strutturale Intercomunale

Sopra: Viale della Resistenza  - Sotto: Via Turati, Pallerone

Sotto: Via Felice Pioli, Filanda  Sotto: strada per Bibola - Pomarino  
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A M B I E N T E

L’amministrazione, prima in tutta la Lunigiana, ha consegnato 
le borracce alle quinte elementari e ad alcune classi delle medie 
di Aulla con il marchio del Comune per liberare la plastica dalla 
scuola!  Inoltre l’uso della plastica sarà eliminato negli eventi 
pubblici organizzati dell’Amministrazione o da associazioni private 
promuovendo l’utilizzo di materiale riciclabile e compostabile. 
Dal prossimo anno scolastico, grazie all'impegno dell'assessore 
all'Ambiente Roberto Cipriani e della delegata all'Istruzione Silvia 
Amorfini, tutti gli alunni di tutte le scuole del Comune riceveranno la 
borraccia e la mensa tornerà al multiuso.

Aulla, comune plastic free
Per il secondo anno di fila le 4^ delle scuole primarie di 
Aulla, della Ragnaia, di Albiano e di Serricciolo hanno 
ripulito la Green Way e il parco giochi "La Camilla" 
partecipando al progetto di legambiente  PuliamoIlMondo  con 
l’aiuto della consigliera con delega all’istruzione Silvia 
Amorfini e dell’assessore all’ambiente Roberto Cipriani. 
Il progetto, sposato fin da subito da questa amministrazione, è 
volto a sensibilizzare i più piccoli sull’importanza di mantenere 
il nostro territorio pulito, nella speranza che possano influenzare 
positivamente anche i più grandi!

Puliamo il mondo

Una città sempre più ecologica. E’ stato firmato il protocollo d’intesa 
con Enel X per l’istallazione di tre colonnine di ricarica per le auto 
elettriche. La ditta ha già svolto i sopralluoghi operativi e a breve darà 
il via ai lavori.

Colonnine di ricarica
Il Comune di Aulla ha aderito o Sportello Amianto Nazionale e 
da oggi offre al cittadino un'assistenza a 360 gradi in materia di 
amianto. I cittadini che vorranno avere informazioni ed essere guidati 
nell'approccio, e ci auguriamo nella risoluzione di qualsiasi problema 
legato all'amianto, potranno ricevere assistenza totale su argomenti 
sia tecnici, sia giuslavoristici sia sanitari: una bonifica da fare, capire 
quali procedure seguire per determinare se il proprio amianto è 
pericoloso, effettuare un lavoro in casa o in azienda laddove sia 
presente amianto, conoscere adempimenti e obblighi per essere in 
regola e tutelare la salute in caso di presenza di amianto, oltre che fare 
segnalazioni di abbandoni, avviare pratiche per il riconoscimento di 
malattie professionali, chiedere pareri di materia legale.
Ogni risposta sarà a disposizione del cittadino residente 
nel Comune di Aulla scrivendo a info@sportelloamianto.
org o chiamando il numero nazionale 06 81153789. 
Il servizio, patrocinato dal Coordinamento Nazionale Amianto, è 
molto semplice e mette a disposizione dei cittadini professionisti 
qualificati, membri di un selezionatissimo comitato scientifico 
che esprime le competenze delle più grandi associazioni nazionali 
impegnate nella lotta e nella corretta informazione in materia di 
amianto. Collegandovi da oggi al sito internet del Comune troverete 
tutti i riferimenti e un Link per accedere e avere finalmente risposte su 
questo mondo così complicato il cui protagonista è un inquinante che 
è necessario sconfiggere per tutelare la salute di tutti.

SOS amianto

Distribuzione di bottigliette multiuso L’Assessora Amorfini insieme ai bambini delle scuole per  Puliamo il Mondo
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Sono circa 50 le discariche bonificate dall’amministrazione comunale aullese a partire da giugno 2018. Una battaglia importante che è iniziata con 
l’installazione delle fototrappole nei luoghi più sensibili al fenomeno ma che, a rotazione, vengono spostate su tutto il territorio comunale.

Discarica abusiva a Bigliolo - prima e dopo

Abbandono rifiuti Madonna di Carafà - prima e dopo

Discarica abusiva Località La Bandita - prima e dopo

Discarica abusiva Stadio Quartieri - prima e dopo

Abbandono rifiuti Quartiere Matteotti - prima e dopo

Bonifica discariche abusive
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R I Q U A L I F I C A Z I O N E  U R B A N A

A dicembre 2018 è stato riaperto il bar della stazione di Aulla andando 
finalmente a ripristinare un servizio fondamentale per viaggiatori 
e pendolari fungendo da presidio in una zona che per lungo tempo è 
restata in stato di semi abbandono; sono stati riaperti i sevizi igienici e 
installate videocamere di sorveglianza
E' stata inoltre installata dall'amministrazione la transennatura nel 
parcheggio per impedire l'accesso a camion e caravan.
Un bus navetta collegherà la stazione al centro andando a completare 
l'operazione di recupero dell'area. Sono, infine, stati installati 
dei pannelli contenenti fotografie dell'Aulla antica e le bellezze 
contemporanee del Comune e di alcuni Comuni limitrofi al fine della 
promozione turistica del territorio. Sono inoltre previste iniziative 
ed eventi per vivacizzare la zona e la consegna di una stanza come 
presidio per la Protezione Civile.

Stazione FS Aulla Lunigiana

L'Amministrazione Comunale ha intrapreso un lungo progetto per 
rendere  la città più decorosa e pulita, cercando di intervenire nelle 
zone più critiche in cui la raccolta dei rifiuti ha un impatto  notevole.
L'installazione di isole ecologiche sta procedento sia in città che nelle 
frazioni dove si sono visti imponenti miglioramenti sia dal punto di 
vista visivo che dal punto di vista ambientale.

Isole ecologiche
Il lavoro è svolto dai vigili urbani in collaborazione con la ditta 
che si occupa della raccolta e dello smaltimento dei rifiuti. Ma un 
ringraziamento particolare va rivolto ai cittadini di tutto il comune 
di Aulla che presidiano il nostro territorio e che, grazie alle numerose 
segnalazioni,  permettono agli addetti di intervenire in modo veloce e 
puntuale.

Il sottopasso della stazione ferroviaria

Posizionamento di isola ecologica in Piazza Gandhi

La sbarra installata per impedire l’accesso ai mezzi pesanti e ai caravan
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Dopo anni di incuria, di abbandono e di frequentazioni non 
sempre tranquillizzantifinalmente la porzione di Piazza dell 
Vittoria, antistante l'ex Cinema Nuovo, è stata riqualificata grazie 
all'Amministrazione e soprattutto da una nota attività commerciale. 
che si è fatta carico dei lavori di ripristino che hanno reso nuovamente 
la piazza un piccolo gioiello.

Riqualificazione di Piazza della Vittoria
L’area della vecchia stazione ferroviaria è stata quasi completamente 
bonificata ed è in procinto di una sua completa riqualificazione.
 
Sono stati smaltiti i numerosi rifiuti che invadevano l’area, smantellati 
gli ultimi manufatti della vecchia ferrovia ancora presenti sull’area 
dai giorni dell’alluvione.

Bonifica area ex stazione FS

Decoro urbano

Area ex stazione FS - prima e dopo

Piazza della Vittoria - prima e dopo

Eliminazione delle postazioni di raccolta rifiuti e posizionamento in aree più consone

Giardini Piazza della Vittoria - prima e dopo

Piazza Craxi - prima e dopo
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CO M M E R C I O

Sono proprio queste opere d'arte lungo le vie di Aulla e Pietrasanta 
ad aver fatto scattare un gemellaggio tra i due Comuni. In occasione 
della manifestazione “Aulla in Fiore”, infatti, il sindaco Valettini ha 
consegnato la “Rosa rossa d'Argento” all'assessore Andrea Cosci come 
segno di unione tra le due amministrazioni e le meravigliose altalene 
che quest'anno riempiranno di colore le vie di entrambe le città.

Cieli delle meraviglie

Una manifestazione nuova per la Città nata dalla collaborazione tra i 
Commercianti di Via Veneto, il Comune di Aulla, le associazioni Lunigiana 
Viva e La Brunella, e il Premio Artistico Letterario "La Città della Rosa". 
Un'unica grande festa nel mese di maggio dedicata al simbolo della 
città, la Rosa Canina, che dentro di sé racchiude un significato più grande 
che, con questa due giorni ricca di eventi, è stato svelato. Oltre agli 
stand floreali, è stato consegnato il riconoscimento "Premio Rosa Rossa 
D'argento - Città di Aulla" a persone che si sono distinte nel florovivaismo, 
a titolari di attività cinquantennali e a giovani lunigianesi che hanno 
portato alto il nome della città e della Lunigiana tutta oltre confine. 
Sono state inoltre premiate le frazioni, i negozi e i privati che hanno 
partecipato alla prima edizione “Borgo in Fiore”.

Aulla in fiore

A settembre si terrà la tradizionale Festa dell’Uva che quest’anno 
stupirà con il rilancio, al suo interno, del Palio della Rosa, la storica 
competizione tra contrade che porterà nuovamente le frazioni a 
sfidarsi nella piazza della città per diversi giorni, riportando per 
le strade aria di sano agonismodi affiatamento e armonia nella 
comunità.

Festa dell’Uva e Palio della Rosa

Il Comune di Aulla, a seguito dell’interessamento dell’assessore Giada 
Moretti in collaborazione con la consigliera Eleonora Schianchi e il 
nuovo CCN cittadino, ha partecipato al bando “CCN 2019 – Comuni” 
dove i beneficiari sono i Comuni Toscani, solo facenti parte delle 
aree interne, con popolazione inferiore ai 20 mila abitanti e nel cui 
territorio comunale insistano uno o più Centri Commerciali Naturali, 
già costituiti o ancora non costituti, ma di cui si sia individuata l'area 
nella quale il Comune intende, attraverso un proprio atto, riconoscerne 
l’esistenza. L’area scelta per l’ottenimento del bando è Via della 
Resistenza che, di comune accordo tra le parti, è stata individuata 
come zona di riqualificazione e dalla quale può ripartire il rilancio 
commerciale della città.

Centro Commerciale Naturale

Aulla in Fiore - Piazza Roma

Cieli delle meraviglie Aulla in Fiore - Via Vittorio Veneto

Nella foto a sinistra: festa dell’uva - Piazza Roma



16

C U LT U R A

Si chiama “Brunella d’Oro” l’onorificenza che il sindaco Roberto 
Valettini ha pensato e realizzato. Un riconoscimento che sarà 
consegnato il 1°giugno di ogni anno, in occasione del Santo Patrono, 
a quei cittadini che si saranno distinti nel settore culturale, delle 
arti, del lavoro, dello sport, del volontariato, del sociale e in tutto ciò 
che possa portare in alto il nome di questo Comune. I cittadini, oltre 
al sindaco e ai componenti dell’amministrazione stessa, possono 
segnalare le persone meritevoli di ricevere il riconoscimento, e le 
proposte saranno vagliate da una commissione.Sono escluse tutti 
quei soggetti appartenenti politicamente a questa amministrazione.  
Nell’occasione è stata regalata una copia della Costituzione ai giovani 
che hanno compiuto 18 anni, segno tangibile di attenzione civica verso 
i giovani

La Brunella d’oro, per fare Comunità

Il Premio Lunezia torna ad Aulla
Uno straordinario successo di pubblico in Piazza Gramsci per il ritorno 
della manifestazione musical letteraria nata ad Aulla nel 1996 
con il battesimo artistico di  Fernanda Pivano  e  Fabrizio De André. 
Un evento fortemente voluto dal sindaco Valettini che lo ha riportato 
a casa insieme al patron Stefano De Martino, dopo averci dato un 
assaggio con l’edizione “Lunezia Story – International Pop” diretto 
dal delegato Leonardo Rosi. Tante le personalità del mondo musicale 
coinvolte nell’edizione 2018, che hanno regalato performance 
magiche, a partire da Enrico Ruggeri, passando per L'Aura e per finire 
con Fausto Leali e Manuel Agnelli, senza dimenticare Lo Stato Sociale.
Nelle tre serate si sono registrate in totale circa seimila persone, che 
oltre a godersi la manifestazione hanno anche consumato nei locali 
tornando a visitare la Città.

Città della Rosa
Promosso dall’associazione culturale “La Brunella”, presieduta 
dalla Dottoressa Marina Pratici e nata nel 2018 sotto il patrocinio 
del Comune di Aulla e il patrocinio richiesto della Regione Toscana, 
in collaborazione con il cenacolo internazionale “AltreVoci” e 
l’associazione “Culturalmente Toscana e Dintorni”,  ha preso forma 
il Premio internazionale di arte letteraria “La Città della Rosa”, che 
già dal nome fa capire l’amore che da esso traspare per Aulla e la sua 
storia, avendo questa nel simbolo una rosa canina.
Un’occasione in più per dare ulteriore vitalità culturale alla città 
lunigianese, che sta conoscendo una rinascita in tal senso negli ultimi 
tempi, ma anche per muovere turismo culturale verso Aulla. Il premio 
si è tenuto il 5 maggio, mese della rosa per eccellenza, e ha visto 
partecipare ben 150 autori provenienti da tutta Italia.

La Carta di Stazzema
Sotto proposta del consigliere Achille Fiorentini, il Comune di Aulla 
ha aderito alla Carta di Stazzema e all'Anagrafe Antifascista. Le 
motivazioni sono molteplici: dagli ultimi allarmanti episodi notturni 
che hanno visto teatro la nostra cittadina, ma anche Comuni limitrofi, 
al sempre più montante odio collettivo che si percepisce in genere nel 
nostro paese e che porta spesso a gravi fuoriuscite verbali anche nelle 
sedi istituzionali più alte. Sottoscrivere la Carta e aderire all'Anagrafe 
significa prendersi un impegno per la democrazia e a sostegno dei 
valori della nostra Costituzione.

Grande successo di pubblico al Premio Lunezia

Il sindaco Valettini con Enrico Ruggeri Premiazione de Lo Stato Sociale
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Una piazza per Mario Malpezzi
Il sindaco Valettini ha inaugurato nel quartiere della Ragnaia una Piazza ad un sindacalista ed ex amministratore che ha segnato la storia di Aulla: 
Mario Malpezzi.
La targa è stata scoperta alla presenza commossa dei famigliari, tra i quali la figlia Gabriella e il nipote Paolo Sordi, degli amici e dei compagni di 
lotta. A dare il proprio contributo anche l'onorevole Fabio Evangelisti che ha ricordato Mario come "uno degli anelli di quella catena che ha creato 
la democrazia di cui godiamo oggi. Un uomo che ha fatto la guerra e che si è battuto per la libertà del nostro Paese".
L'inaugurazione si è conclusa con un regalo da parte della sindaca di Filattiera Annalisa Folloni che ha voluto restituire alla famiglia una copia 
dell'atto di nascita di Mario Malpezzi, dai natali filattieresi.

Inaugurazione di Piazza  Mario Malpezzi

Aperitivo con l’autore
Prosegue con successo, con ben 18 tappe, l'iniziativa ideata dalla 
delegata alla Cultura Marina Pratici e accolta con entusiasmo dalle 
attività della Città. In occasione di questi eventi si susseguono artisti, 
poeti, scrittori, musicisti e volontari delle associazioni del territorio.

Premio Internazionale di Arti Letterarie Thesaurus
Un’autentica invasione di ospiti di caratura 
internazionale per una tre giorni a base di cultura. 
Il Premio internazionale di arti letterarie “Thesaurus – La Brunella”, 
che si è tenuto il 16, 17 e 18 novembre 2018, ha visto  premi alla carriera 
assegnati a grandi personaggi della cultura e ospiti internazionali, 
senza dimenticare chi in questo territorio ci è nato, lo valorizza con 
il proprio estro e talento e lo porta nel cuore. Fondamentali, anche 
in questa occasione, tutte le associazioni di volontariato che sono il 
cuore pulsante della nostra comunità.

“Un uomo al servizio della città e della popolazione, 
una guida non solo per gli appartenenti al Partito 
ma anche per tutti i giovani che si avvicinavano alla 
politica. Una persona intelligente e sensibile che non 
faceva della politica una barriera ideologica ma uno 
strumento per aiutare il prossimo.”

Premio Internazionale di Arti Letterarie Thesaurus

Un appuntamento con Aperitivo con l’Autore Via Veneto delle Meraviglie
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Grazie all'impegno del consigliere Achille Fiorentini, Aulla ha 
finalmente una videosorveglianza che possa fare da deterrente ad 
atti vandalici e criminosi, nonché essere uno strumento utile per 
il riconoscimento delle persone necessario alle Forze dell'Ordine 
per svolgere delle indagini. A occuparsi dell'installazione delle 
32 telecamere, la ditta Bridge 129 di Reggio Emilia che ha messo 
in piedi un sistema che prevede anche la registrazione delle 
targhe delle automobili. Come promesso, i punti di controllo 
sono stati ulteriormente aumentati fino a raggiungere quota 
40, andando a coprire non solo la città ma anche le frazioni. 
Il progetto è stato realizzato con fondi dell'Ente e con il finanziamento 
di 20 mila euro da parte della Regione Toscana tramite bando dedicato.

Videosorveglianza
Da subito l'Amministrazione si è impegnata a manifestare nelle sedi 
opportune i disagi che la città di Aulla stava vivendo a causa dei troppi 
episodi di microcriminalità che l'avevano praticamente assediata. 
Così, presso il Prefetto e i Comitati per l'Ordine e la Sicurezza 
Pubblica, il primo cittadino ha ottenuto l'ampliamento dell'organico 
delle Forze dell'Ordine della caserma di Aulla fino a un massimo di 
dodici, tanto che l'amministrazione ha messo a disposizione degli 
alloggi per ospitare i nuovi Carabinieri in quanto mai, negli anni, 
le unità disposte su questo territorio sono arrivate a questi numeri. 
Ha inoltre avviato la procedura per l'emissione del Daspo Urbano, 
strumento di allontanamento per persone responsabili di reati, e ha 
ottenuto la concessione per l'istituzione delle ronde cittadine.

Forze dell’ordine e DASPO urbano

Appena insediata, l'amministrazione ha sin da subito colmato il gap 
tecnologico dell'Ente sul piano comunicativo, portandolo a un livello 
avanzato e moderno.
E' stata, così, istituita la figura di Addetto Stampa e sono stati 
aperti ufficialmente account istituzionali su tutti i social utili alla 
diramazione delle notizie provenienti dal Palazzo Comunale.
Attualmente il Comune di Aulla arriva a quasi 48 mila persone 
solo online, abbattendo, dunque, i limiti geografici e demografici 
dell'intera Lunigiana.

Comunicazione istituzionale

Il cittadino potrà richiedere la nuova Carta d'Identità 
presentandosi allo sportello dell’ufficio anagrafe 
muniti di una fototessera e del codice fiscale.  
La Carta d’identità elettronica non verrà rilasciata 
immediatamente ma verrà recapitata dall’Istituto Poligrafico 
e Zecca dello Stato, entro sei giorni lavorativi, presso 
l’indirizzo indicato dal cittadino all’atto della richiesta. 
Per informazioni: Ufficio Anagrafe – telefono 0187/400211 – email 
anagrafe@comune.aulla.ms.it

Carta di identità elettronica

Diversi sono stati gli incontri tra il sindaco Roberto Valettini e i funzionari 
di Poste Italiane. Il primo in assoluto, avvenuto poco dopo il suo incarico, 
è quello che ha garantito l’apertura degli uffici postali nella frazione di 
Caprigliola. Ma diverse novità sono arrivate nel mese di maggio 2019. 
  
Nonostante ci sia stata una riorganizzazione aziendale, l’ufficio aullese 
non ha subito variazioni di orario e il servizio è garantito come sempre. 
A seguito di queste modifiche interne, inoltre, gli orari dei portalettere 
sono stati aumentati protraendosi fino alle ore 18/18.30 circa. 
Un implemento, dunque, per Aulla che è l’unico Comune della 
Lunigiana, insieme Villafranca, a non essere regolato, ossia a 
godere del servizio effettivo della consegna in 24 ore per gli 
elementi che lo prevedono, e a giorni alterni per la posta ordinaria. 
Pallerone rimane il centro di smistamento di tutto il Comune e della 
Lunigiana est. Infine, i depositi saranno garantiti direttamente nelle 
frazioni provviste di ufficio postale. 

Servizio postale

Postazione di videosorveglianza Videosotveglianza installata presso il palazzo comunale
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E’ stata costituita la Consulta dello Sport del Comune di Aulla. Tante 
associazioni sportive del territorio, anche oltre il confine comunale, si 
sono raggruppate per lavorare insieme a iniziative sportive comuni.
Tra queste la “Giornata dello Sport” che quest’anno arriverà alla sua 
2^ edizione. In questa occasione sarà possibile ammirare le esibizioni 
di diverse discipline sportive e provare i corsi a disposizione nelle 
palestre e nelle associazioni. Con questa giornata si vuol far avvicinare 
grande e piccini allo sport, alle sane abitudini e a tutti i valori che può 
insegnare a chi sceglie di intraprendere un percorso di squadra.

Istituita la consulta dello sport
Il campo sportivo di Albiano Magra è tornato a essere operativo a tutti 
gli effetti.
Dopo gli interventi portati a termine dall’amministrazione 
comunale di Aulla che lo ha condotto alla sua riapertura 
ufficiale, non poteva mancare una squadra che rappresentasse 
nuovamente la frazione nel panorama calcistico del territorio. 
E’ nata così l’Albianese che ha affrontato la stagione Amatori UISP con 
una squadra di giovani che hanno ritrovato l’amore per lo sport nel 
Comune dove sono nati e cresciuti.

Albianese calcio, una squadra rinata

Un tratto tra Aulla e Caprigliola attraverso il riutilizzo del tracciato 
ferroviario, che collegherà la Toscana alla Liguria, creando un percorso 
che potrà portare numerosi benefici a tutti gli attori interessati 
dalla Via Francigena. Capofila il Comune di Aulla che, attraverso 
una collaborazione con Regione Toscana e  Federazione Italiana 
Ambiente e Bicicletta portata avanti dall’assessore allo Sport Giada 
Moretti e dall’assessore al Turismo Roberto Cipriani, ha presentato 
il progetto da 1 milione e 600 mila euro al Ministero in attesa di 
ottenere il via libera per la presentazione del progetto esecutivo. 
Un’opportunità per Aulla e per la Lunigiana tutta di collegarsi con 
la Liguria ma anche di proseguire sul tracciato tirrenico andando ad 
ampliare l’offerta turistica e sportiva del territorio.

Pista ciclopedonale
E’ ciò che è nato dall’insieme di attori privati grazie al sistema di rete 
delle Strutture Ricettive creato dall’assessore al Turismo Roberto 
Cipriani. Un tour con guida turistica, trasporto e degustazione presso gli 
agriturismi del Comune per scoprire le bellezze del nostro territorio e i 
sapori unici della cucina che lo contraddistingue! Tutto funziona grazie 
anche alla riapertura, nel 2018, del Punto Informazioni Turistiche 
presso la sede comunale per il quale è previsto uno spostamento nel 
suo punto originario di nascita in piazza Gandhi. 

Alla scoperta di...

Con il cambio di amministrazione il Comune di Aulla ha finalmente 
preso parte ai tavoli di lavoro dedicati all’implementazione dei servizi 
e della manutenzione dei vari cammini che attraversano la Lunigiana. 
Da quest’anno, è possibile attraversare il territorio non solo 
percorrendo la Via Francigena, ma anche la Via Marchesana e la Via 
del Volto Santo, quest’ultima prossima all’ufficialità attraverso la 
creazione di una collaborazione, già racchiusa all’interno del nuovo 
distretto turistico della Valle Apua, che vede coinvolti i Comuni della 
Lunigiana e della Garfagnana.
Aulla ha dato la sua adesione alla partecipazione per la realizzazione 
dei vari progetti dedicati al rilancio turistico di questi importanti 
itinerari escursionistici. 

I Cammini del Pellegrino

La consulta dello sport
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A seguito dell’entrata in vigore della normativa Balduzzi che riguarda 
la formazione all'uso del Dae nell'ambito delle società sportive, la 
Croce Bianca di Aulla in collaborazione con  il Comune, ha ritenuto 
necessario formare un numero elevato di persone che ruotano intorno 
al mondo dello sport per garantire al territorio una maggiore sicurezza. 
Questo progetto, seguito dalla consigliera con delega alla Sanità 
Katia Tomè, è nato per fare un passo in avanti per quanto riguarda la 
sicurezza della popolazione e, soprattutto, di coloro che praticano 
sport. L'intervento con il defibrillatore nel minor tempo possibile è, 
infatti, fondamentale per salvare la vita di una persona colpita da un 
arresto cardiaco. Le frazioni cardioprotette sono Bigliolo, Caprigliola, 
Pallerone, Serricciolo e Valenza.

Aulla cardioprotetta

• 894 le prestazioni erogate
• 39 attività commerciali coinvolte
• 18 eventi aperitivo/merenda dedicati al tema della salute 

organizzati
• 4 conferenze a tema
• 2 laboratori didattici per bambini
E tanto altro ancora!
Questo è stato "Benessere a 360°", una settimana completamente 
dedicata alla salute, durante la quale i cittadini hanno potuto godere 
di visite specialistiche totalmente gratuite.
Un check importante per prevenire malattie e per migliorare il proprio 
stato di salute ma anche di serenità.
Una manifestazione organizzata dal consigliere con delega alla 
Sanità Katia Tomè in collaborazione con il Comune di Aulla, con tante 
associazioni che operano nel campo sociale e sportivo, e soprattutto 
con numerosi professionisti e attività commerciali che hanno scelto di 
mettersi al servizio del cittadino.

Benessere a 360°

Si tratta di un servizio innovativo, multifunzionale, gratuito, 
riconoscibile e facilmente accessibile a tutti, presente in particolare 
nei piccoli Comuni delle zone montane o più periferiche (isole o 
periferie delle grandi città), per garantire il livello di accesso ai servizi 
dove prima risultava difficile.
La Bottega della Salute mette a disposizione una varietà di servizi on 
line: servizi sanitari e sociali e altri servizi di pubblica utilità.
All'interno della Bottega della Salute lavorano i giovani del Servizio 
Civile Regionale adeguatamente formati e personale qualificato, che 
fornisce informazioni, orientamento e accompagnamento ai tanti 
servizi presenti.  I servizi saranno erogati presso la Croce Rossa di 
Albiano e presso il Palace Caffè di Serricciolo, il lunedì dalle 9 alle 12.

La Bottega della Salute

Grazie a una lunga trattativa tra Comune e Asl, gli uffici amministrativi 
di quest’ultima sono stati trasferiti dall’edificio storico in altra sede nel 
centro di Aulla, per permettere l’ampliamento degli uffici di ricezione 
al pubblico, compresi gli spazi in dotazione al PPS che erano troppo 
ridotti per poter garantire un servizio adeguato. L’inaugurazione è 
fissata per il 12 giugno 2019 alla presenza dell’assessore regionale 
Stefano Saccardi e la direttrice generale dell’ASL.

Punto di primo soccorso

Benessere a 360°
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Nasce, sotto la supervisione dell'assessore alle Politiche Sociali avv. 
Tania Brunetti, del consigliere avv. Gabriele Gerini e della delegata 
alle Pari Opportunità Marina Pratici, la Consulta delle Donne, 
organismo consultivo e propositivo del tutto apolitico e apartitico che 
opera nell'ambito delle pari opportunità. La Consulta vuole essere 
uno strumento per rimuovere gli ostacoli che, di fatto, impediscono la 
piena parità, e di contrasto della violenza di genere in ogni sua forma, 
al fine di sostenere i processi di uscita dalla violenza. Tutti possono 
partecipare.

La consulta delle donne

L'amministrazione comunale ha provveduto ad aumentare 
l'impegno orario del personale part-time con decorrenza 
dal 1 settembre 2018 per un monte ore complessivo di 36. Un 
ottimo obiettivo raggiunto per l’assessore avv. Tania Brunetti. 
L'incremento di orario dei dipendenti a tempo indeterminato 
parziale andrà a potenziare la capacità amministrativa 
interna dell'Ente, andando  così a soddisfare le esigenze di 
funzionalità e di ottimizzazione delle risorse per il miglior 
funzionamento dei servizi. Trattasi di un percorso che porterà 
nel tempo alla stabilizzazione di tutti i dipendenti part-time 
Ma i cambiamenti non sono finiti. Si sono susseguite una 
riorganizzazione degli uffici comunali e una proposta di rimodulazione 
della pianta organica per andare incontro alle esigenze dell’utenza e 
per la distribuzione più equa del lavoro. 

Rimodulate le ore di lavoro negli uffici comunali
Dopo quasi dieci anni il Comune di Aulla  ha riaperto il bando di 
concorso per l'assegnazione ordinaria degli alloggi di edilizia 
residenziale pubblica (E.R.P). Una pratica che aveva bisogno di 
essere svecchiata anche tenendo conto delle nuove esigenze, che 
con il passare del tempo sono cambiate. Gli uffici comunali hanno 
esaminato 129 domande, escludendone 56 per mancanza dei requisiti 
previsti per la partecipazione al bando, dipesi prevalentemente dalla 
mancata allegazione da parte dei cittadini extracomunitari della 
certificazione della competente Autorità che tutti i componenti del 
nucleo di famiglia non hanno proprietà immobiliari ad uso abitativo 
nel Paese di origine; requisito previsto per la prima volta in questo 
bando, per assicurare una casa agli effettivi aventi diritto, in nome 
dell’equità e dei giusti controlli che garantiscano uguali condizioni di 
accesso. 

Bando ERP

Sotto proposta dell’assessore avv. Tania Brunetti, è stata avvallata 
la concessione di contributi finalizzati a prevenire l’esecuzione 
degli sfratti per morosità, determinati da situazioni di sopravvenuta 
e accertata difficoltà economica, con perdita o diminuzione della 
capacità reddituale da part dei conduttori, titolari di contratti di 
locazione di unità immobiliari a uso abitativo. 

Contributo per gli sfratti

Marina Pratici, promotrice della consulta delle donne
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L' Amministrazione ha ottenuto i finanziamenti necessari per 
riqualificare uno dei palazzi storici della città. Palazzo Centurione, 
costruzione quattrocentesca attualmente in disuso, è interessato 
da un intervento di ripristino della Sala delle Muse, nella quale sarà 
ricavato un piccolo teatro in stile settecentesco da 99 posti che a breve 
sarà usufruibile dalla popolazione.

Valorizzazione di Palazzo Centurione

Saranno coinvolte tutte le tipologie di attività commerciali site nel 
centro storico che vedranno ridotta la TARI al 50% per un anno, che 
sarà reiterato. Mentre saranno totalmente esenti dal pagamento 
della tassa le STARTUP, quindi i nuovi esercizi commerciali, per la 
durata di tre anni, tempo fisiologico di assestamento dell'attività. 
I tagli non saranno a scapito di altri cittadini in quanto la somma 
per coprire la manovra sarà interamente a carico dell'Ente che ha 
predisposto una voce di bilancio a parte.
L’Amministrazione Comunale non solo ha realizzato progetti di rilancio 
al commercio ma anche soluzioni dedicate e le ha pubblicizzate sui 
giornali locali.

Agevolazioni TARI
Sarà portato a termine il rifacimento della piazzetta della vecchia 
edicola. Verrà creato un attraversamento pedonale rialzato che 
collegherà via XXSettembre con il resto di Aulla. Le fontane della 
stessa via saranno pavimentate. Sarà collocata la casetta dell’Acqua 
del Pellegrino dove precedentemente era situato il distributore del 
latte. È in stesura il progetto per la sostituzione dell’impianto elettrico 
ormai obsoleto che sia di supporto a luminarie e filodiffusione. I 
giardini DonGuidoni saranno riqualificati. È prevista l'aggiunta di una 
telecamera in PiazzaCavour dove verrà installata anche una stazione 
Wi-fi gratuita. Piazza della Repubblica sarà recuperata appena 
possibile essendo pendente un contenzioso in fase di definizione.

Interventi di manutenzione e riqualificazione

I lavori per la creazione del piccolo teatro delle muse

Via XX Settembre



l’onestà e la responsabilità nell’amministrare, la capacità all’ascolto, 

l’attenzione per la sicurezza, l’ambiente, il decoro urbano e il lavoro verranno 

affrontati con ancora più impegno.

Queste sono le nostre priorità.

Siamo ben consapevoli che le cose da realizzare siano ancora tantissime, ma 

come detto nella premessa...

Un ringraziamento ai consiglieri uscenti Valentina Bianco  e Franco Tanzi per il contributo dato a questa 
Amministrazione e alla comunità tutta, e un benvenuto ai consiglieri entranti Giovanni Chiodetti e Gabriele Gerini 
con l’augurio di buon lavoro.



A U L L A  I N F O R M A

Progetto ideato e promosso in autofinanziamento senza alcun contributo

facebook.com/ComuneAulla/

2  A N N I  D I  A T T I V I T À  A M M I N I S T R A T I V A
D E L L A  G I U N T A  V A L E T T I N I

Il presente opuscolo informativo è interamente autofinanziato dal sindaco e dalla giunta


